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Zusammenfassung

        
Eine 68-jährige Rentnerin wurde im November 2006 mit gürtelförmigen Bauchschmerzen in ein Krankenhaus der Primarversorgung eingeliefert. Bei der klinischen Untersuchung zeigte sich ein klassischer Gummibauch und laborchemisch eine Erhöhung der Lipase auf 29 456 U/l. 1971 war wegen Gallensteinen eine Cholezystektomie durchgeführt worden. Bei Verschlechterung des Allgemeinzustandes erfolgte die Verlegung auf unsere Intensivstation. Antibiotika wurde sofort verabreicht. In der Computertomografie und der Kontrastmittelsonografie zeigte sich eine nekrotisierende Pankreatitis. Zehn Tage später hatte sich ein großer Verhalt zwischen Milz und linker Niere ausgebildet, in den ultraschallgesteuert eine 12-Fr-Pigtail-Drainage eingelegt wurde. Endoskopisch-retrograd zeigte sich eine Kommunikation zwischen Pankreasgang und Nekrosehöhle. Nach Sphinkterotomie wurde ein 7-Fr/ 7-cm-Plastikstent eingelegt. Alle zehn Tage wurde die Drainage durch eine größere ersetzt. Nach insgesamt 30 Tagen wurde über eine 28-Fr-Schleuse eine endoskopische Nekrosektomie mit einem perkutanen Cholangioskop durchgeführt. Als die Entfernung der Nekrosen nur unzureichend gelang, wurde nach Platzierung eines Laparaskopietrokars die Untersuchung mit einem Standardgastroskop wiederholt. Diesmal gelang eine komplette Nekrosektomie. Im Weiteren entfieberte die Patientin. Der klinische Zustand verbesserte sich erheblich. Die Fistel zwischen Pankreasgang und Nekrosehöhle wurde mit Onyx verschlossen. Danach verkleinerte sich auch die Nekrosehöhle. Zwischenzeitlich konnte die Patientin nach Hause entlassen werden. Die Gabe von Antibiotika wurde beendet und die perkutane Drainage nach einigen Wochen während einer ambulanten Vorstellung entfernt.


      
        
Abstract

        
A 68-year-old lady was admitted to a primary care centre with abdominal pain. She presented with a tender abdomen and a lipase level of 29 456 U/L. Cholecystectomy had been performed in 1971. Because her clinical state worsened the patient was transferred to our intensive care unit. Computed tomography and contrast ultrasound revealed necrotising pancreatitis. Antibiotics were started immediately. 10 days later the patient became febrile and an area of liquid necrosis between the spleen and the left kidney was drained under sonographic guidance by a 12 Fr pigtail. Every ten days the drain was replaced by a larger one. ERCP revealed a communication between the pancreatic duct and the growing necrotic cavity. A 7 Fr/ 7 cm plastic stent was put in. After 30 days an unsuccessful endoscopic necrosectomy was attempted with the cholangioscope through a 28 Fr peel-away sheath. In a further session an effective percutaneous necrosectomy was possible through a laparascopy trocar with a standard gastroscope. The patient became afebrile and signs of infection decreased. The persisting communication between the pancreatic duct and the necrotic cavity was closed with onyx. In the following days the dimensions of the necrotic cavity decreased rapidly. Finally the patient could be discharged home in good health. Antibiotics were stopped and the percutaneous drain was taken out after some weeks of ambulatory care.
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